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今日泰山

■周倩倩

泰山上本来没
有松鼠，市民出于好

意，买来松鼠到泰山放生，在缺少天敌的
情况下，泰山松鼠竟繁殖成灾。因为松鼠
啃食核桃等果实，有些果农的核桃减产
近一半甚至绝产。(本报 1 月 1 日 A06 版
报道)

近几年，松鼠满山跑成为泰山一道
独特景致，这机灵的小东西抱着核桃啃
食的样子惹人喜爱，游客见了驻足惊叹，
泰山上竟有了松鼠。的确，松鼠并非泰山
物种，而是咱们泰山的“外来客”。“买的
时候就没想着自己养，这种动物原本就
应该生活在森林里的，我们也是出于好

意。”放生松鼠的市民的确是出于保

护动物的好意。市面出现售卖松鼠的，市
民又不忍心放在笼中养，好心买走放生，
不料却办了坏事。松鼠理应生活在大自
然里，在市民眼里泰山良好的生态环境、
丰富的生物种类，将松鼠送回泰山实属
上策。然而泰山并不适合松鼠生长繁殖，
这里没有野生果树，也缺乏狼、豺等松鼠
的天敌，生物链断开，松鼠繁衍成灾成了
必然。

看到自家的果树被啃食，果农脸上
的无奈也让我们心痛，产量减半甚至减
产。松鼠对果农造成巨大损失，可他们却
什么都不能做，不能猎杀又驱赶不尽，只
能眼睁睁看着果子被糟蹋。对于松鼠，果
农们真是又爱又恨。松鼠不是人类的敌
人，啃食果树是他们的天性，我们不能去
责怪更不能猎杀。近年来，随着保护动物

意识的增强，不少人选择放生作为保护
动物的方式。从表面上看，解救了动物，
让他们回归自然。但是我们还要想一想，
放生后它们又将何去何从。如果因为自
己“放生”的需要，导致环境的破坏，还得
动用公共资源去善后，那就与“放生”的
初衷背道而驰。

类似的“外来物种入侵”事件也曾
屡见报端，这说明，放生也要讲科学，
否则，就会造成放而不“生”或者放而
成灾。在目前还没有防范松鼠“偷吃”
的情况下，市民更不能继续放生。这不
仅仅是对松鼠，其它任何动物在选择
放生前，我们都应该替它们考虑得更
长远。而相关部门也应该行动起来，提
醒市民爱护动物的同时，采取措施减
轻松鼠对果农利益的损害。

好心放生不要办成“坏事”

■赵兴超

宁阳一小学生捡
到装有上万元财物的钱包，没等到失
主，遇到一个自称是失主的人。他机智
地摆脱后，在家长陪同下把钱包交给
民警。(本报 1 月 5 日 C06 版报道)

实事求是地想一想，上万元的财
物，如果一个成年人捡到，或许都不能
像这个小学生一样坦然面对。见过一
些拾金不昧的事例，也听过一些昧下
良心钱的故事，当一名小学生没有见
钱眼开而是物归原主的好事再度发
生，形成的反差才是吸引人们目光的

缘由。

一直以来，拾金不昧的良好传统
口口相传，也传承于书本上的美德。

“我在马路边，捡到一分钱，把它交到
警察叔叔手里边”，这样的儿歌，大多
数人都耳熟能详。如果问一名学生，捡
到钱财该怎么办，绝大多数都会以上
述歌词来回答。在现实中，宁阳这名小
学生的表现，可以打满分。既把捡到的
钱财归还了失主，还机智地摆脱了居
心不良的男子，可谓智勇双全。

孩子能这么做，与家长、老师的
正确人生观、价值观教育分不开。这
不是老生常谈，而是真实的存在。孩
子对钱还没有太多概念，只看到一叠
钞票。家长在拿到这笔钱财时，给孩

子做了一个好榜样，直接送到警方手
中。对大人来说，这是一个考验。对孩
子来说，这是一堂生动的人生课。对
失主来说，或许那是救命钱。倘若家
长动了歪脑筋，昧下的就不仅仅是万
元财物，或许也把这个孩子的道德观
念就此转变。不知不觉中，一个人的
人生轨迹就有了偏转。

把小学生当成榜样，对一些人来
说，或许比亲身实践更难。但孩子的
纯洁、单纯，恰恰给成年人上了一堂
生动的课，成为他们学习的样板。再
遇到这样的事情，要是大人们连一个
小孩子的觉悟都没有，绝对是可笑之
事。

小学生给我们上了生动的一课

■邵艺谋

为了方便
在网上订购火
车票，取票时却
因为售票机无

法刷身份证，需要重新排队，近日,不少泰
安市民在火车站取票时就遇到了这样的
麻烦。(本报 1 月 4 日 B07 版报道)

今年春运开始前，铁道部为了方便
大家购买火车票，推出了两大便民措施，
一是推行火车票实名制，有效地打击和
遏制了票贩子；另外一项则是开通网络
售票和电话售票，让人们足不出户就能
够订到火车票。这两项便民措施让很多

过去难以买到车票的人们直呼“感觉
到了幸福”。

然而，在网络订票全面实施半个月
来，各地接二连三出现了一些问题和
麻烦。先是因为购票人数太多导致网
购系统瘫痪，然后又是没能订到车票
就被扣了钱。现在，市民又遇上了自动
售票机无法正常工作，取票时得重新
排队的问题。

开通便民购票渠道的确让人们体
验到了快捷购票的好处，同时也能将不
同的购票人群分流开来，缓解了车站的
售票压力。但是，网络购票所出现的问题
不但让部分市民没能享受到购票的方便
快捷，反而增加了铁道部门的工作负担
和“劳民”成本。

笔者认为，要想让网上购票系统发
挥它最大的作用，首先得提高其中的技
术含量，购票系统在投入使用前应该首

先应该经过必要的测试和试运营阶段，
要能经受得起各种突发问题的考验。其
次，在售票系统出现问题后，应该有充足
的应对方案，而不是在一次次的问题后
才去慢慢改善。

除了硬件上的提高外，铁路部门还
应该在自己的“软实力”上多下些功夫，
多多提高服务质量，注重服务细节。前段
时间，铁道部就就出台了“售票窗口前排
队不能超过二十米”的服务要求，希望类
似这样的要求不要只想一个口号，而是
能够真正地落到实处，让乘客能够明显
地感受到其中的变化。此外，要均衡地分
配票源，让购票的人们都能拿到自己满
意的车票。这样一来，即使在购票过程中
会遇到一些麻烦和问题，手握车票
的人们心里也会是高兴的。

网购车票配套服务应跟上

网友“飞扬”：读了 1 月 5
日齐 鲁 晚报 C 0 2 版《 1 8 路、
2 8 路 、3 1 路 、3 3 路 要 换 新
车》，感觉非常高兴。自己住在
乐 园 小 区 ，平 时 出 门 只 能 坐
3 3 路车，不仅车况差，而且车
还小，根本满足不了市民出行
的需求。特别是 18 路车，直通
高铁泰安站，关系咱们泰安的
城 市 形 象 ，早 就 应 该 换 新 车
了，期待着这批新车能尽早上
路。

东平市民孟晓：1 月 5 日
齐鲁晚报 C 0 9 版报道了高校

“包车”大多没票给收据的消
息，我觉得尽管价格便宜、乘
车方便，但没有保险和车票，
存在安全隐患，还容易被骗，
所以大学生应该到汽车站坐
车。交通部门、高校应该加强
管理，杜绝这种现象，一旦出
现事故就晚了。

1 8 6****8825 用户：齐鲁
晚报这两天报道了“新年点亮
教室”的活动，没想到现在还
有那么多学校缺灯，一个教室
只有两盏灯，阴天学生看黑板
累眼睛，真让人揪心。安利公
司行动真快，第二天就安上了
新灯管，圆了他们的心愿。其
他的好心人也应该伸出援手，
帮帮他们。

泰城市民张先生：看了齐
鲁晚报 1 月 4 日 B10 版《男子
闹 市 裸 身 披 床 单 求 助 》的 报
道，觉得这个人寻求帮助的方
式不对，大冷天，何必要赤身
裸体，而且还在中百大厦附近
人流那么多，有伤大雅。他应
该通过正当渠道，要么寻求救
助站的帮助，要么求助民警。

泰城市民刘宁：看了 1 月
5 日齐鲁晚报 B10 版《殴打过
路妇女，踹坏 4 个后视镜》的
报道，觉得这个打人者真是太
坏了。自己喝醉了酒耍酒疯也
就罢了，没想到竟然殴打一名
素不相识的妇女，更为可气的
是竟然打了两次。还踹坏别人
车的四个后视镜，在小区大骂
五分钟，严重破坏了小区的治
安。真得好好治一治。

本报“岱下茶馆”栏目邀
您参与，如果对泰城发生的大
事小事，或是对本报有何想说
的话语，都可以通过该栏目留
言。参与方式：发送电子邮件
至 q 1w b j r t a@ 1 6 3 . c om ，或登
录齐鲁晚报·今日泰山官方微
博 留 言 ( h t t p : / / t . q q . c o m /
j in r i t a i shan )。请在留言中注明
您的真实姓名和联系方式。

(王伟强 整理 )

得了糖尿病，这不敢吃，那也不敢喝，浑

身刺痒，一挠就破，吃药也不见好，活着真遭
罪…… .

【同仁生物降糖方】具有：通脉、活胰、降
糖、稳糖四大特点。让糖尿病患者彻底摆脱

“用药好转-临床治愈-停药反弹”的怪圈，让
糖尿病患者不需终生服药，彻底治愈糖尿病
及其并发症，停药不复发。国家特将百年同仁
生产的糖尿病专用药物【同仁生物降糖方】，
再次向山东糖尿病患者发放，请患者亲自验
证它的神奇疗效。

发放活动已在我省展开，若您或家人正

在承受糖尿病的折磨，请拨打电话 0538-
6661046 报名，即可领取 3 个周期的量。并

获赠新年礼品一份。
根据使用过生物降糖方的患者反映：服

用 3-6 天血糖平稳，无低血糖，无头晕、恶心

等不良反应；服用 15-30 天减量注射胰岛素，

血糖、血脂、血压得到全方位调理，便秘、浮

肿、视物模糊、手脚麻木、刺痛、皮肤瘙痒等并

发症完全减轻或消失；服用 3-6 个月，胰岛功

能恢复，血糖平稳在 6 . 0 。心、肾功能得到明

显改善，每天仅需 1-2 粒在医生指导下可减

量服用直到停药。

特别提醒：为确保疗效，将有专家全程跟

踪用药。

由于数量有限，报名人数众多，望广大

患 者 抓 紧 时 间

报名领取，仅收

取 国 家 税 金 及

运费。赠完为止 ,

绝不多赠！

生物降糖疗效大验证 1000 万药品新年大赠送

糖尿病患者来电领取
★领取公告★
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